



U Clasificados

compras eu

Ver versión Impresa



EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Columna



Columna

La transición energética justa



Escuchar Artículo

00:00

00:00

mow



La transición energética se debe implementar de manera inteligente y responsable, sin prisa que pueda poner en riesgo, como ha sucedido en Europa, la seguridad energética del país, pero, eso sí, sin pausa. Como lo ha dicho el premio nobel de economía Joseph Stiglitz, se requiere "una transición tranquila y eficiente", a riesgo de enfrentar "una transición caótica" y, añadiría yo, traumática. Vale la pena traer a colación el sabio consejo del expresidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva: "Mientras no tengas energías alternativas, seguirás usando la energía que tienes". Eso sí procurando mitigar su impacto medioambiental.

Es el caso de Ecopetrol, que ha hecho un gran esfuerzo para reducir el contenido de azufre en los combustibles, que en un momento dado llegó al extremo de contener hasta 1200 partes por millón de contenido de azufre y hoy ronda las 50 partes por millón. Adicionalmente, se ha dado su propia ruta de transición energética, con su estrategia Energía que transforma, que abarca todos los eslabones de la cadena de los hidrocarburos que extrae, refina y transporta, tendiente a alcanzar la neutralidad de carbono hacia el 2050 y ha dado pasos conducentes a ello, destacándose la instalación de 112,5 MW de potencia para generar la energía que demandan la operación varios de sus campos petroleros.

Si no queremos una transición caótica, ni el Gobierno ni las empresas desarrolladoras de los proyectos en los territorios deben perder de vista que, como lo recalca el Banco Mundial, ni los parques eólicos ni las granjas solares "existen en un vacío social. Como creaciones humanas, no pueden separarse de los entornos sociales y culturales en los que se diseñan, construyen y operan". Por ello es que insisto en la importancia de la Licencia social, que no es otra cosa que el consentimiento informado por parte de las comunidades asentadas en el área de influencia de los proyectos y ello pasa por el diálogo social para involucrar y protegerlas, ya que ellas deben ser las primeras beneficiarias de las mismas, pues resulta inaceptable que haya luz en la calle y oscuridad en la casa.

Más Leído

may 22 - 00:00

Arrancó la fiesta de los veleros: Sail Cartagena 2022

may 22 - 07:00

Declarado inocente por asesinato de policía en trifulca en La Esperanza

may 22 - 00:00

Raúl Gómez Jattin: la tragedia del poeta

may 22 - 00:00

"Colombia lidera la carrera de movilidad sostenible": Mintransporte

may 22 - 00:00

Cenelia Alcázar es la voz de Cartagena

MULTIMEDIA



Una transición energética que no sea justa, incluyente, solidaria, que los beneficios de quienes ganan con ella no se dé a expensas de quienes pierden, que deben ser compensados y que contribuya a la cohesión social, no es sostenible ni sustentable. La Declaración conjunta que firmaron en octubre pasado la OIT y la IRENA es elocuente: "Un progreso que no sea justo e inclusivo no es sostenible. No se puede lograr una economía verde sin crear oportunidades para todos, asegurando que todos los grupos de la sociedad tengan acceso a empleos decentes y bien remunerados". Así de claro.



*Miembro de Número de la ACCE.

 Reciba noticias de El Universal desde Google News

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS 

COLUMNA

Una semana inquietante
may 22 - ∞∞∞

COLUMNA

Por Cartagena
may 22 - ∞∞∞

COLUMNA

Corrupción
may 22 - ∞∞∞

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos** 

Agrega un comentario...

 Plugin de comentarios de Facebook

 Feed



Tarot gratis - Alicia Galván

Consulta cómo y cuándo quieras el Tarot Gratis , y si te quedan dudas conoce a los...

Tarot Alicia Galván | Patrocinado



Los coches híbridos no vendidos se venden por una fracción de su valor...

Suv Híbridos 2022 | Sponsored Listings | Patrocinado





12 integrantes de una misma familia contagiados de COVID reclaman atención

Familia en El Zapatero asegura que supuestamente no les hicieron las pruebas COVID por vivir en una vereda. La EPS desmiente afirmando que no tenía sollicitu...

El Universal



Paneles solares que no cuestan mucho (echa un vistazo a los precios)

Paneles Solares | Patrocinado

Conoce más

- CARTAGENA
- REGIONAL
- COLOMBIA
- POLÍTICA
- OPINION
- SUCESOS
- DEPORTES
- ENTRETENIMIENTO
- TENDENCIAS
- MUNDO

- BLOGS
- CINE
- CIUDADANO REPORTERO
- CLASIFICADOS
- CONSULTORIO JURÍDICO UNIVERSITARIO
- MEDIAKIT
- FENALCO

- INFORMACIÓN INSTITUCIONAL
- OFICINAS EL UNIVERSAL
- SUSCRIPCIÓN IMPRESA
- EPAPER – SUSCRIPCIÓN DIGITAL
- PAGUE SU RENOVACIÓN
- PERFILES PERIODÍSTICOS
- PAUTE CON NOSOTROS
- CONTÁCTENOS
- MANEJO DE DATOS
- POLÍTICAS DE PRIVACIDAD
- TÉRMINOS Y CONDICIONES

EL UNIVERSAL



Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA